
Ergebnisprotokoll AK Verkehr Bürgerverein und Runder Tisch Holweide 

Montag, 9. September 2019 um 19:30 Uhr in der Cafeteria Altenzentrum St. Anno 

Teilnehmer Siehe Anwesenheitsliste (Anlage) 

 

TOP 1 Genehmigung Protokoll 

Das Protokoll der Sitzung vom 06.05.2019 wurde genehmigt. 

 

TOP 2 Stand Planung Baumwollquartier 

Die Bauanträge sind gestellt. Ein Bauzeitenplan existiert noch nicht bzw. ist noch nicht be-

kannt. 

 

TOP 3 Stand Radpendlerroute   - Initiative Radschnellweg GL-K - 

Manfred Seiwert berichtete über das letzte Treffen der Initiative m 08.08.2019 im Bürger-

treff Köln-Dellbrück. 

Bei dem Treffen wurde im Wesentlichen mit den Vertretern des Bürgervereins Dellbrück 

über die Führung der Route über die Strundener Straße diskutiert. Der Bürgerverein sieht er-

hebliche Probleme hinsichtlich der zukünftigen Parkregelung. Zur Fortführung der Diskussion 

fand am 16.09.2019 ein Treffen mit Mitgliedern des Bürgervereins statt. 

Des Weiteren soll am 26.09.2019 eine Bürgerinformation in Köln-Buchheim stattfinden. Hier 

ist der Streitpunkt die geplante Routenführung über den Elisabeth-Schäfer-Weg. 

Das nächste Treffen der Initiative wird am 06.11.2019 um 19:15 Uhr stattfinden. Hierbei soll 

u.a. über die Umwidmung/Umgestaltung der Dabringhauser Straße zur Fahrradstraße disku-

tiert werden. 

 

TOP 4 Antrag Runder Tisch Umwandlung Iddelsfelder Str. in Wohnstraße in Verbindung mit 

Antrag der Radinitiative Umwandlung Dabringhauser Straße und Iddelsfelder Straße in Fahr-

radstraße 

Hierüber wurden in der Runde die unterschiedlichen Standpunkte ausgetauscht. Als proble-

matisch sieht ein Teil der Anwesenden den ruhenden Verkehr in beiden Straßen, da beide 

Wohnstraßen von Nutzern der KVB als Tagesparkplätze genutzt werden. Es wird ein Antrag 

formuliert. Hierin soll eine Reduzierung des Individualverkehrs in Verbindung mit einer Be-

vorzugung des Radverkehrs einfließen. 

 

TOP 5 Verkehrsentlastung Piccoloministraße und Buschfeldstraße in Zusammenhang mit 

der vorgesehenen Bauverdichtung 



Die Anwesenden sind sich einig in der Einschätzung, dass eine Bauverdichtung zu einer er-

hebliche Zunahme des Ziel- und Quellverkehrs führen würde und damit zu einer außeror-

dentliche Mehrbelastung der Anlieger. Es wurden verschiedene Ideen wie z.B. die Unterbin-

dung des Durchgangsverkehrs auf der Piccoloministraße oder eine streckenweise Einbahn-

straßenregelungen diskutiert. Eine machbare Lösung wurde noch nicht gefunden. Ein Auszug 

zur bestehenden Situation in dem Gebiet ist beigefügt. (Anhang, Quelle: Google Maps) 

Zur Geschwindigkeitsreduzierung auf der Piccolominstraße wurde vorgeschlagen, zusätzlich 

zu dem bereits laufenden Antrag eine Tempo 30 km/h-Regelung im gesamten Verlauf der 

Straße einzurichten, alternierendes Parken zu markieren. 

 

TOP 6 Verschiedenes 

Bereits zu Beginn und während der Sitzung wurde über folgende Maßnahmen informiert 

bzw. diskutiert: 

Seit dem 09. 09. wird die Bergisch Gladbacher Straße mit 30 km/h ausgeschildert. Diese Re-

gelung soll bis zum Einbau eines lärmmindernden Asphalts bestehen bleiben. Anmerkung: 

Die Beschilderung ist zwischenzeitlich auf der gesamten Länge von Mülheim bis Thielen-

bruch installiert. Ausgenommen ist lediglich der Bereich der Autobahnzufahrt. 

Der Umbau der Kreuzung Johann-Bensberg-Straße/Buschfeldstraße/Bergisch Gladbacher 

Straße soll 2020 erfolgen. Anmerkung: Die Stadt bereitet den Ausbau vor. Sie plant, mit den 

Bauarbeiten in den Sommerferien 2020 zu beginnen. 

Das Verkehrskonzept Holweide wird vrsl. Ende 2019 vorliegen. 

Es wurde allgemein über die zunehmende Verkehrsbelastung auf den Entlastungsstrecken 

der Bergisch Gladbacher Straße diskutiert. Insbesondere hier der stetig zunehmende Verkehr 

auf der Piccoloministraße. Anmerkung: Auch in dem Straßenzug Neufelder Straße-Schnell-

weider Straße wird zunehmender Verkehr festgestellt. Dort gilt zumindest abschnittsweise 

eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 50 km/h. Die beantragte Begrenzung auf 30 km/h für 

den gesamten Verlauf der Neufelder Straße wird wohl nicht ausgeführt, denn der 50 km/h 

Bereich wurde noch um ca. 150 m in den Bereich der Nebengebäude des Krankenhauses in 

westliche Richtung verlängert. 

 

Die nächste Sitzung des Arbeitskreises soll am 2. Dezember 2019 um 19:30 Uhr an gewohn-

ter Stelle im Altenheim stattfinden. Den in der Sitzung vorgeschlagenen Termin 25.11. bitte 

ersetzten. 

 

Gez. Manfred Seiwert 10.10.2019 


